

En cuanto al atentado que sufrió el periodista y jefe de investigaciones Ode la Revista Semana, Ricardo Calderón, cerca a Ibagué, el presidente de la Fundación para la Libertad de Prensa (Flip), Ignacio Gómez, fue contundente: «esto es un atentado muy grave porque nosotros no teníamos un grado especial (de amenaza) para los militares».

Según dijo Gómez, ahora queda una pregunta y es si están, ahora, el «Ejército Nacional y las Fuerzas Militares entre los enemigos de la Libertad de Prensa»; esto porque, según dijo, todos los elementos que hay en el caso de Ricardo Calderon «dan a entender que hay estamentos militares en el atentado, eso es una preocupación grave».

Ricardo Calderón, jefe de investigaciones de la revista Semana, fue víctima de un atentado ayer, a las 7 de la noche, cuando se desplazaba en su vehículo entre Ibagué y Bogotá. El carro recibió cinco impactos de bala y milagrosamente el periodista se encuentra fuera de peligro.

Calderón formó parte del equipo periodístico de la Revista Semana que denunció las irregulares cometidas por algunos de los militares que están presos en el Centro de Reclusión de Tolemaida, a través de su investigación «Tolemaida Resort». Además, dio a conocer informes sobre «Falsos Positivos», que hace referencia a ejecuciones extrajudiciales de militares condenados por graves violaciones a los derechos humanos.

La Federación Colombiana de Periodistas repudia este atentado y expresa su preocupación por la reincidencia de las balas para silenciar periodistas. Esperamos del gobierno colombiano pronunciamientos, pero sobre todo acciones contundentes y eficaces para proteger al periodismo.

El atentado que sufrió el periodista y jefe de investigaciones de la Revista Semana, Ricardo Calderón, la noche del miércoles, es un hecho contundente que el presidente de la Fundación para la Libertad de Prensa (Flip), Ignacio Gómez, define: «es un atentado muy grave porque nosotros no teníamos un grado especial (de amenaza) para los militares».

Según Gómez, queda una pregunta y esta es si ahora están el «Ejército Nacional y las Fuerzas Militares entre los enemigos de la Libertad de Prensa»; esto porque, afirmó, todos los elementos que hay en el caso de Ricardo Calderón «dan a entender que hay estamentos militares en el atentado, eso es una preocupación

grave».

Y es que Calderón fue uno de los periodistas que hizo la investigación sobre el centro de reclusión que hay en la base militar de Tolemaida, donde soldados condenados gozan de beneficios y libertades.

Pese a la gravedad de estos hechos, el director de la Revista Semana, Alejandro Santos, advirtió que el mayor riesgo contra la libertad de prensa se está corriendo en las regiones.

Ignacio Gómez aseguró que en Colombia hay 94 periodistas que cuentan con esquema de seguridad dado por el Ministerio del Interior —37 de ellos con medidas duras—, «porque no han cogido a los culpables, a los que intimidan, y eso dice mucho. Que lo hagan y así le ahorramos una platica al Estado».

Por su parte, la Federación Colombiana de Periodistas (Fecolper) registró 225 casos de periodistas y miembros de los medios de comunicación asesinados en las últimas tres décadas.

«Se estima que 139 crímenes serían por razones del oficio periodístico y 86 estarían relacionados con situaciones personales, aunque las autoridades continúan la investigación judicial para esclarecer los hechos y descartar que definitivamente no fue por la actividad profesional», aseguran en Fecolper.

Por su lado, la Flip registra que en 2013 —sin llegar a la mitad del año— se ha agredido físicamente a tres periodistas, se amenazó a otros 17, dos sufrieron desplazamiento forzado, un medio interrumpió su circulación, se obstruyó el trabajo de seis periodistas y hubo un atentado, el de Ricardo Alarcón.

En 2012, entre agresiones físicas y sicológicas, amenazas, desplazamientos forzados, exilio, secuestro y obstrucción al trabajo, hubo 157 periodistas afectados, más el asesinato de Guillermo Quiroz, en San Pedro, Sucre, que resultó herido en un cubrimiento y después murió.

Claudia Marcela Mejía, quien coordinó la Encuesta Nacional a Periodistas sobre libertad de expresión y acceso a la información en Colombia, dijo que ahora los periodistas creen que hay más líos para acceder a la información, pero se sienten más seguros. Sin embargo, se detectó en la encuesta que prima la autocensura, un 47 por ciento de los periodistas no publica por miedo a perder la vida.

El periodismo se hace más difícil en las regiones

http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/E/el_periodismo_se_hace_mas_difícil_en_las_regiones/el_periodismo_se_hace_mas_difícil_en_las_regiones.asp